

Vital-Wandern mit der Natur in der Höhenklimaregion Hochschwarzwald

Einzigartige Bergfrische auf dem Vital-Wanderwegenetz im Hochschwarzwald erleben. Die Höhenklimaregion bietet 18 verschiedene Touren und ein digitales Info-Terminal in Hinterzarten. Dazu ist ein praktischer Pocketguide kostenlos erhältlich.

In der Höhenklimaregion Hochschwarzwald tanken die Gäste saubere Luft und genießen die kühle Bergfrische. Gesundheitsfördernde Klima- und Wohlfühlfaktoren zeichnen die sechs staatlich anerkannten heilklimatischen Kurorte Hinterzarten, Titisee, Schluchsee, St. Blasien, Lenzkirch und Saig aus.

Seit Oktober 2015 besteht im Hochschwarzwald das mit dem Schwarzwaldverein abgestimmte Vital-Wanderwegenetz. 18 verschiedene Routen bieten unterschiedliche Anforderungsprofile und Streckenlängen zwischen vier und 13 Kilometern. Die Vital-Wanderwege ersetzen damit das in die Jahre gekommene Terrainkurwegenetz, das 2015 komplett überarbeitet wurde. Zur Höhenklimaregion Hochschwarzwald ist ein 70-seitiger Pocketguide erhältlich, in dem alles Wissenswerte zu den Wegen und den Besonderheiten des Höhenklimas beschrieben wird. Den Pocketguide gibt es kostenlos in allen Tourist-Informationen, dazu kann die Broschüre über www.hochschwarzwald.de/Media/Prospektbestellung bestellt werden.

Zur Höhenklimaregion wurde im Premium-Class-Kurort Hinterzarten ein digitales Info-Terminal installiert, das den Gästen zu jeder Zeit Auskünfte zur Höhenklimaregion liefert. Am Terminal ist eine Übersicht mit allen Vital-Wanderwegen abrufbar, dazu gibt es Details zu den einzelnen Touren und zahlreiche Informationen über gesundheitsfördernde Klimaelemente und das richtige Wandern im Höhenklima. Einzelheiten zu Sehenswürdigkeiten, Veranstaltungen, Einkehrmöglichkeiten, Wetter und Webcams komplettieren das Angebot.

Das Projekt wurde vom Heilbäderverband Baden-Württemberg initiiert und mit Mitteln des Ministeriums für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg gefördert. Finanzielle Unterstützung leisteten zudem die Gemeinde Hinterzarten, der Heilbäderverband Baden-Württemberg e.V. sowie die Hochschwarzwald Tourismus GmbH.

Ziel der Höhenklimaregion Hochschwarzwald ist es, das natürliche Potenzial der heilklimatischen Kurorte aufzuwerten und mit einem attraktiven Wanderwegenetz erlebbar zu machen. Weitere Informationen unter www.hochschwarzwald.de/hoehenklima

Höhenklimaregion Hochschwarzwald | Zahlen – Daten – Fakten

- Die Höhenklimaregion umfasst die sechs staatlich anerkannten heilklimatischen Kurorte Hinterzarten, Lenzkirch, Saig, Schluchsee, St. Blasien, Titisee
- 18 Vital-Wanderwege mit einer Gesamtstrecke von ca. 150 km (die einzelnen Wanderrouten haben eine Streckenlänge zwischen vier und 13 km) mit unterschiedlichen Anforderungen (leicht, mittel, schwer)
- Zertifizierung vom Deutschen Wetterdienst nach leistungsphysiologischen und bioklimatischen Kriterien, anerkannt nach den Begriffsbestimmungen des Deutschen Heilbäderverband e.V.
- Einstiegsportale in jedem Höhenklimaort mit Übersichtstafeln aller Vital-Wanderwege
- Digitales Einstiegstor als Pilotmaßnahme im Premium-Class-Kurort Hinterzarten
- 70-seitiger Pocketguide Höhenklimaregion mit allem Wissenswerten rund um das Thema Wandern und Gesundheit im Höhenklima
- Projektträger: Heilbäderverband Baden-Württemberg
- Projektumsetzung: Hochschwarzwald Tourismus GmbH in Kooperation mit dem Schwarzwaldverein, den Gemeinden Hinterzarten, Titisee-Neustadt, Schluchsee, St. Blasien und Lenzkirch
- Projektkosten: 110.000 €. Davon 90.000 € Förderung mit Mitteln des Ministeriums für Ländlichen Raum und Verbraucherschutz Baden-Württemberg. Weitere finanzielle Unterstützung durch die Gemeinde Hinterzarten, den Heilbäderverband Baden-Württemberg e.V. und die Hochschwarzwald Tourismus GmbH